Empleo: cae ritmo de recuperación y alertan por efecto cuarentena

ECONOMÍA. Medidas de restricción extrema, a causa de la pandemia, reflejarán su impacto en los próximos meses

Claudio Ramírez

ligual que en el informe anterior, la tasa de desempleo regional registró una pequeña caída que marca una desaceleración en la recuperación de empleos que se vio a fines del año pasado. El indicador fue de un 10,4%, es decir, 0,2 puntos porcentuales menos que el trimestre móvil anterior y 1,9% más en comparación al año anterior, pero en un contexto totalmente distinto.

Lo cierto es que esta medición abarca diciembre de 2020 y enero y febrero de este año, es decir, un periodo en que si bien hubo restricciones, no fueron tan pronunciadas como las de marzo o las que se esperan para este mes y el futuro si los niveles de contagio por covid-19 siguen aumentando.

En el periodo analizado por el INE, se consigna que los ocupados retrocedieron 9,9% en doce meses, equivalente a 88.376 personas menos. El descenso de los ocupados fue incidido, principalmente, por los sectores Comercio (-9,6%), Alojamiento y Servicios de Comida (-28,4%) y Transporte (-19,3%).

Las categorías Asalariados formales (-10,2%) y Trabajado-

"Hay sectores cuyos problemas se agudizan en cuarentena y eso va a impactar en la velocidad de recuperación".

> Alejandro Corvalán Economista de la UVM

res por Cuenta Propia (-8,6%) fueron las que más incidieron en el descenso de los ocupados. La tasa de ocupación informal se situó en 29%.

"Como región tenemos que orientar esfuerzos y recursos a estimular la demanda de empleo y apoyar a las empresas que tienen problemas de liquidez, sobre todo a las pymes. Si no hacemos eso, el empleo puede pasar de un problema de carácter urgente a uno crónico por lo cambios tecnológicos que vienen", comentó Alejandro Corvalán, economista de la UVM.

"En lo inmediato, hay sectores cuyos problemas se agudizan en cuarentena y eso va a impactar en la velocidad de recuperación como el turismo, el comercio, el transporte, etc.; y se reflejará en los próximos informes", subrayó. Al respecto, la gerente general de la Cáma-

ra Regional del Comercio de Valparaíso (CRCP), Marcela Pastenes, enfatizó que "la realidad sanitaria que vivió la región durante marzo, donde gran parte de las comunas entraron a cuarentena o estuvieron en fase 2, hace difícil estimar un escenario optimista sobre la generación de empleo para este mes y los próximos, sobre todo considerando los actuales números de contagiados que posee la región".

Agregó que es bastante probable que los próximos meses la desocupación laboral vuelva a ubicarse entre un 12% v un 14% y continúe afectando a los rubros de comercio, turismo, transporte y construcción, tanto para formales como informales. "Si bien el Gobierno recientemente anunció un paquete de medidas para las pymes, (...) consideramos que debe robustecerse el apoyo y rescate para las pequeñas y medianas empresas, fomentando la generación de empleo y la inyección de liquidez que viabilicen su funcionamiento a futuro".

El presidente de la Asociación de Empresas de la V Región (Asiva), Ricardo Guerra, subrayó que la región aún se posiciona dentro de las cinco con mayor tasa de desempleo del país. "Es preocupante, so-



LAS NUEVAS MEDIDAS DE RESTRICCIÓN PUEDEN AUMENTAR EL DESEMPLEO A CORTO PLAZO.

es la tasa de desempleo regional que mostró el trimestre diciembre 2020-febrero 2021.

bre todo tomando en consideración que este análisis no mide el impacto del actual periodo de cuarentena que afecta a varias comunas de la Región de Valparaíso".

Añadió que los pronósticos no son alentadores y la situación sanitaria actual afectará a 88.376

ocupados menos se registraron en el periodo en la región, respecto al mismo informe del año anterior.

los empleos de los trabajadores, siendo muy probable que la tasa de desocupación se mantenga en dos dígitos en los próximos trimestres.

La seremi del Trabajo, María Violeta Silva, indicó que si bien las cuarentenas podrían generar efectos en la empleabilidad y los puestos de trabajo "estamos mejor preparados que a la misma fecha del año pasado, cuando la pandemia comenzaba a generar sus primeros efectos en los puestos de trabajo", en referencia a las herramientas dispuestas por el Gobierno.

En esa línea, el seremi de Economía, Alejandro Garrido, subrayó que se ha avanzado paulatinamente en recuperar empleos, "aunque hay sectores que siguen viviendo una situación compleja" y a los cuales se está ayudando.